Modalité intrinsèque et modalité extrinsèque

Texte 1:

Un nouvel extrait de *L'Hebdo du médiateur* nous permettra d'illustrer la **modalité intrinsèque** à l'aide du terme « insécurité » qui intègre une **modalité axiologique négative** :

Téléspectateur : c'est vrai que j'ai / à travers le traitement / de de par la rédaction de *france 2 /du thème de l'insécurité / j'ai trouvé qu'ils ont / toutes les rédactions ont été piégées par cette thématique / euh / comment dire / choisie par un candidat après tout le monde / s'est s'est / a été entraîné par cette cette thématique / on a fini par faire peur aux gens en faisant l'amalgame autour de l'insécurité avec tout ce qui se passe / alors que c'était plutôt de l'incivilité parfois y a eu le contexte du terrorisme /aussi qui a favorisé le le / cette situation et moi / je reproche effectivement à toutes les rédactions dont *france 2 en p / mais de suivre ces cette cette / en quelque sorte la décision des communi- des communicateurs des des campagnes présidentielles / donc de / sur les thèmes de l'insécurité / finalement on fait peur aux aux citoyens français / et on a ces reportages / où on voit cette dame qui / euh / dans un village où il ne se passe jamais rien à 19 heures / a peur de sortir de chez elle / et dans le contexte de peur / on fait dire n'importe quoi / on fait voter pour n'importe qui

Texte 2:

Agoravox, « Criminalité et délinquance ne sont pas des mots innocents », Bénédicte Desforges, 16/03/2011 (http://www.agoravox.fr/actualites/societe/article/criminalite-et-delinquants-ne-sont-90597):

On dit aussi racaille si on est président de la République. On peut dire crapauds si on est flic et qu'on aime bien les baragouins d'initiés. Avant, en situation de troubles à l'ordre public par exemple, on parlait de casseurs. Ou encore - avec un brin de paranoïa - des autonomes, anarchistes ou autres dénominations appartenant à un folklore politique. Par ailleurs on parlait de délinquants. Tout simplement. Ou de voyous. Au moins, ces gens-là avaient un qualificatif. Aujourd'hui ce sont des jeunes...

Texte 3:

Extrait de L'Hebdo du médiateur :

Je trouve indispensable de relater ces inquiétants événements. Néanmoins s'il est vrai qu'il existe aux Mureaux des jeunes difficiles et en perte de repères, comme malheureusement dans la plupart des villes françaises, les autres jeunes existent également et certainement en plus en grand nombre.

